



# Mediterráneo

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.  
AÑO XI — CASTELLÓN DE LA PLANA, DOMINGO 10 DE OCTUBRE DE 1948. — NUM. 3.275. — 50 CENTIMOS.

## VIAJE TRIUNFAL DEL CAUDILLO A ANDALUCIA

### Córdoba y Sevilla tributaron a S. E. el Jefe del Estado un apoteósico recibimiento

#### Un inmenso gentío le aplaudió y vitoreó constantemente

Madrid, 9. — A las nueve y media de la mañana, Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija, abandonó el Albergue de la Dirección General de Turismo de Ballén, para emprender el viaje a Córdoba y Sevilla. En el Albergue, el Caudillo fue cumplimentado por las autoridades provinciales y locales. Fue a la estación de Córdoba, donde se le acogió el Generalísimo, hasta llegar al palacio del Gobierno, donde se celebró una recepción, apareciendo profusamente engalanadas y las campanas de todos los templos e iglesias de la ciudad se echaron al vuelo, tan pronto como el Generalísimo Franco penetró en la ciudad. El cortejo por todas las calles del itinerario constituyó un fantástico espectáculo, con todos los balcones y ventanas, sin excepción, ostentaban colgaduras, gallardetes y riquisimas tapicerías. La inmensa muchedumbre que se habla estacionado a lo largo del trayecto que había de seguir la comitiva, acogió la presencia del Generalísimo con entusiásticas aclamaciones. A la puerta del Gobierno civil recibieron también al Generalísimo las camaradas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., vestidas típicamente y que ofrecieron a Su Excelencia cestos con frutas del país.—Cifra.

**BRILLANTE RECEPCIÓN EN EL GOBIERNO CIVIL**  
Córdoba, 9. — A su llegada al Gobierno civil y descendido del coche, Su Excelencia el Jefe del Estado, el inmenso gentío que se había congregado en la plaza del Gran Capitán, hizo objeto al Caudillo de una nueva salva de aplausos y aclamaciones. El Generalísimo revistió a las fuerzas que le rindieron honores. En el despacho oficial del Gobernador civil se constituyó la presidencia de la recepción, donde fueron colocados dos sillones que ocuparon Su Excelencia el Jefe del Estado y su esposa doña Carmen Polo de Franco. Servía de fondo un magnífico tapiz. En torno a los sillones ocupados por Su Excelencia y su esposa, se situaron las autoridades y jerarquías. Seguidamente dio comienzo la recepción. Corporaciones y autoridades desfilaron ante el Jefe del Estado y doña Carmen Polo de Franco, por el siguiente orden: Ayuntamiento y Diputación provincial; Consejo Provincial de F. E. T. y de las JONS; Subsecretario de Hacienda, Director General de Prensa; Director del Instituto Nacional de la Vivienda; Secretario General de Prensa, Secretario del Instituto Nacional de la Vivienda, Obispo de Córdoba, Presidente y Fiscal de la Audiencia, Cámara de Comercio, Delegado de Hacienda, Fiscal provincial de Trabajo, etc. El alcalde de la ciudad, D. Rafael Salina, pronunció unas palabras de efecimiento del blason que la ciudad de Córdoba y su provincia ofrecen a Su Excelencia el Jefe del Estado, y terminado su discurso, le hizo entrega del blason, que el Caudillo agradeció profundamente emocionado. Seguidamente, el Generalísimo Franco pronunció un discurso, que fue retransmitido por altavoces al pueblo estacionado en la plaza del Gran Capitán y grabado en cinta magnetofónica. El público, al terminar de hablar Su Excelencia, prorumpió en vitores y aclamaciones que duraron larguísimo rato. Los vitores a España y al Caudillo sucedieron sin interrupción, y el Caudillo, para corresponder a estas manifestaciones de cariño y adhesión del pueblo cordobés, salió a uno de los balcones del palacio del Gobierno civil para saludar al inmenso gentío que le rodeaba. A la salida del Jefe del Estado, reprodujeron la multitud, que ya no cesaron hasta que el Generalísimo se retiró del balcón. Momentos después el Caudillo y su esposa abandonaron el edificio del Gobierno civil, y en coche, se dirigieron al depósito de sementales. Igualmente durante todo el trayecto hasta este lugar, el público que abarrotaba todas las calles acogió la presencia del Caudillo con constantes muestras de adhesión, cariño y respeto. En el depósito de sementales le fue presentada al Caudillo la 'quaración de Córdoba'. El General Gobernador militar de la plaza, don Antonio Castejón Espinosa, pronunció unas palabras para expresar a Su Excelencia la adhesión inquebrantable de la 'quaración cordobesa. Seguidamente el Caudillo contestó con un discurso, acogido con grandes vitores y aplausos. Terminada esta visita, el Generalísimo marchó en automóvil por las principales calles, con dirección al Ayuntamiento, en cuya plaza se había congregado también numerosísimo público, que nuevamente aplaudió al Jefe del Estado. Su Excelencia descendió del coche y hubo de saludar desde el balcón del Ayuntamiento, ante las aclamaciones del pueblo cordobés. Después fue a la sala capitular, donde se celebró un banquete de gala, al que asistieron, con el Generalísimo, su esposa e hija, séquito y autoridades. Terminada la comida, S. E. el Jefe del Estado se dirigió al Campo de la Verdad.

**PALABRAS DEL CAUDILLO**  
Señor Alcalde de Córdoba y cordobeses todos: Decidí que el Escudo de Córdoba llevé en sus tiempos un cordón prendido y que el nombre de Córdoba le rodeaba. Poco o diría si no añadiera que no es que lleve el corazón prendido, en que prendo los corazones. El Castillo y el León son emblemas de Córdoba y el emblema de España: en la mayoría de nuestras heráldicas, en la mayoría de los escudos, campean el Castillo y el León simbólicos de nuestra Historia a través de todas las vicisitudes. Baluarte irrisistible, baluarte inexpugnable de la civilización en Occidente, castillo que corona la Peña Roquera española, león fiero que da sus zarpazos, cada vez que es embestido; es la significación de nuestra Historia, el valor de nuestros hijos, la fortaleza de nuestra raza, la Historia española condensada en este león y este castillo que se erigen en los Pirineos y cercado de mar por todas partes, rompe con sus zarpazos las aguas o las costas para ir a llevar el afán de España a todos los sitios donde fue menester. Evocáis vuestros monumentos, las murallas derrumbadas, el Betis y los monumentos antiguos, y podemos decir que es todavía ayer, que es nuestra generación la que ha visto romperse las murallas y verse los pueblos por las campañas; y podemos decir también que es nuestro movimiento el que rompe definitivamente esta muralla y que da unos horizontes más amplios a la Patria; porque en todos los aspectos de la vida, lo mismo en el campesino que en el sanitario, que en el de la vivienda, en todas las facetas del pueblo español, es el Movimiento Nacional el que los imprime carácter, el que lleva la savia a nuestras juventudes y nuestra raza, el que se preocupa por las inquietudes de los españoles para enfrentarlos con los problemas nacionales e internacionales; es la afirmación de España con el Castillo y el León. (Muy bien, muy bien).

Solamente nos podemos dar cuenta de lo que debemos hoy al Movimiento Nacional y al resurgimiento de España echando la vista sobre las conteras, viendo esos pueblos que se debaten en la esterilidad y en la anarquía, pueblos que todavía piensan que ante el empuje de las hordas asiáticas se puede abandonar a las mujeres y a los hijos para irse a otros continentes (muy bien, muy bien); solamente mirando eso, se puede ver la tranquilidad de este pueblo que se siente firme y sabe que no ya los brazos de los jóvenes, sino los brazos de los viejos, de los niños y de las mujeres si fueran necesarios, irían al frente si la horda asiática intentara asaltar este castillo roquero, este castillo que lo pueblan y lo guardan auevamente los leones de Castilla. (Grandes y entusiásticos aplausos que duran largo rato).

**ENTREGA DE CASAS BARATAS**  
Córdoba, 9. — Terminada la comida de gala en el Ayuntamiento, S. E. el Jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija, autoridades y séquito, marchó por las calles principales de Córdoba entre las aclamaciones del vecindario, a la barralada del Campo de la Verdad, donde se ha construido un grupo de 200 casas baratas por la Asociación benéfica de la Sagrada Familia, que patrocina el Obispo de la diócesis. Allí se habla levantado

### ES IDENTIFICADO EL SUPUESTO ESPIA DETENIDO AYER

Aliso Canyon (California), 9. — Un supuesto oficial del ejército ruso, detenido mientras presenciaba las maniobras de las unidades navales y de infantería de Marina de los Estados Unidos, fué identificado como reportero de un periódico que le ha enviado para poner a prueba las medidas de seguridad adoptadas para dichas maniobras. El supuesto oficial soviético era correspondiente del periódico "San Diego Journal".—Efe.

### El Presidente Perón felicitado el día de su cumpleaños

Buenos Aires, 9. — El Presidente Perón llegó a la Casa Rosada a las 6:35 de la mañana en el día de ayer, fecha en que cumplió 53 años de edad. Los miembros de su gabinete, los jefes militares y todas las autoridades le felicitaron en el Palacio presidencial. El personal de la Casa Rosada ha regalado, con tal motivo, al Presidente, un juego para tomar nata, de oro y plata.—Efe.

## En la mañana de ayer salió de Barajas el Ministro de Asuntos Exteriores con rumbo a Buenos Aires

### Las Autoridades y numeroso público despidió al señor Martín Artajo y sus acompañantes

Barajas, 9. — Esta mañana, a las diez menos cuarto, ha despedido del aeropuerto de Barajas el avión cuatrimotor de la Iberia en que marcha a Buenos Aires el Ministro de Asuntos Exteriores, Sr. Martín Artajo. Pilotan el avión los aviadores Pombo y González Gálardo. Con el Ministro viajan su esposa, el ex Ministro señor Sánchez Mazas y esposa, el Director General de Política Exterior, Sr. Ericé y esposa, el General Álvarez Serrano y esposa, el secretario de Embajada señor Díaz Isasi y esposa, el embajador argentino en Madrid, Dr. Radio, el secretario de dicha Embajada, señor Lahoz, el jefe de la secretaria del

Ministro, señor Jerez, el cronista Sr. Jiménez Quilez, D. Manuel Escobar, el fotógrafo José Campúa, D. Antonio Lomas de Carranza, secretario de embajada y jefe de programas y emisiones de Radio Nacional y el señor Macasoli del NO-DO.

Un gran gentío se congregó en el aeródromo para despedir a las ilustres personalidades. Finió honores una compañía de la Primera Región Aérea con bandera y banda, que fué recibida por el jefe de dicha Región, General González Gálardo y después por el Ministro de Asuntos Exteriores y los de Justicia señor Fernández Cuesta, del Aire, General González Gálardo, e Industria y Comercio,

señor Suances, que acudieron a despedir al señor Martín Artajo. Entre las personalidades que se despidieron a Barajas figuraban todo el personal de la Embajada argentina en Madrid, el Subsecretario interior de Asuntos Exteriores, señor Satorres, presidente de la representación española en la comisión mixta del protocolo Franco-Perón, señor Suñer, el jefe de la delegación argentina en la misma comisión, señor Iturralde, embajador de España en Roma, señor Sangroniz, el padre del Ministro de Asuntos Exteriores, D. Carlos Martín Álvarez, todos los Directores Generales y altos funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores; el Subdirector del Instituto de Cultura Hispánica, señor Sánchez Bella; vicesecretario de Secciones del Movimiento, Sr. Valdés Larrañaga, con una nutrida representación de la Vicesecretaría del Movimiento, integrada por todos los secretarios nacionales y jefes de servicio, el Secretario General de la Prensa del Movimiento, Coronel Tarduchy, el presidente de la Diputación provincial de Madrid, marqués de la Valdivia; el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento madrileño, señor Alonso de Celis, el primer introductor de embajadores, barón de las Torres; Director General de Propaganda, D. Pedro Rocamora, Director General del Instituto Nacional de Previsión, señor Jordana de Pozas, así como numerosos periodistas y reporteros gráficos.

Cerca de un millar de personas acudieron a despedir a los ilustres viajeros. Poco antes de partir el avión, el Ministro fué abordado por los periodistas, a los cuales manifestó que marcha lleno de satisfacción por este viaje a la Argentina, que tanto está honrando a la Madre Patria. Al subir al aparato los viajeros, se dieron numerosos vivas a la Argentina, así como numerosos gritos de ¡Franco!, ¡Perón!, mientras que el público agitaba banderas argentinas y españolas. También se veían algunas pancartas con letreros alusivos a la Unión entre las dos naciones.

En este mismo avión marchan a Buenos Aires el marqués de de Luca de Tena.

El aparato hará escala en Villa Cisneros, Natal y Montevideo. La misa del domingo la oirán los viajeros en el aeropuerto de Natal.—Cifra.

## Palabras del Generalísimo Franco en la entrega de un grupo de viviendas en Córdoba y al Ayuntamiento de Sevilla

Córdoba, 9. — Sean mis palabras de felicitación al Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis, que de manera tan acertada, con trabajo tenaz y constancia inigualable ha coronado la primera etapa de esta obra grandiosa de la vivienda del humilde. Después de cuanto habéis escuchado al vicepresidente de esta gran obra de la asociación benéfica de la "Sagrada Familia" y de lo que ha dicho su inspirador y creador, el Sr. Obispo, pocas palabras podemos añadir. Sin embargo, yo no puedo dejar de aprovechar esta ocasión en que os encontráis aquí reunidos tantas familias participes en esta obra obrera de Córdoba y personas que han puesto su fe, su entusiasmo y su ayuda personal y pecuniaria para que se realice, se, sin ratificarnos su alcance y la esperanza que nosotros tenemos puesta en estas obras del resurgir social de la nación española. Tras los tiempos primeros de nuestra guerra cuando se combatía aquí cerca en el puente de Alcolea y en Villa del Río y ya salían a la luz las primeras disposiciones del Movimiento Nacional, comenzaba 1937 cuando se creaba la Fiscalía de la Vivienda y se le encargaba del estado de salubridad de las casas españolas. No se trataba todavía de las casas que fallaban para nuestros obreros y familias humildes, sino de aquellas existentes que aún teniendo techo, estaban en condiciones insalubres; y la estadística nos dio a conocer a los pocos meses que la tercera parte de las casas españolas de entonces no eran higiénicas ni adecuadas para la función humana a que estaban destinadas. De aquí nació la inquietud por la creación de un organismo que pudiera facilitar la construcción de estas casas, que pudiera ayudar todos los organismos nacionales, ya fuesen oficiales o particulares, para la realización de esa gran obra social de la creación de las viviendas modestas. Y cuando todavía se estaba combatiendo se creaba el Instituto Nacional de la Vivienda, que respondía a aquella obra básica de nuestro Movimiento constituida por el Fuero del Trabajo, que definía al Estado español como un Estado social; el Instituto Nacional de la Vivienda fué desde entonces el que con una actitud incomparable hizo posible con sus financiación y ayudas este propósito social que al Estado amaba. Esto, que en medio de las vicisitudes de la guerra se

realizó como un suceso trivial y sin alcance, constituyó, sin embargo, pieza importante de la revolución nacional española, ya que sin vivienda toda acción social se estancaría. Al enumerar estos grandes esfuerzos hechos para la construcción de las viviendas y compararlos con la falta de viviendas que padece la población de Córdoba para clases modestas y humildes, vemos la gran diferencia entre el esfuerzo creador y el campo que todavía tenemos que recorrer y hemos de recorrer de una manera muy clara que este atraso y abandono se lo debemos al Estado liberal, al Estado que se inhibía, que dejaba desamparado al ciudadano, presenciando impasible la lucha incivil entre los hombres y las clases, aquel Estado absurdo del dejar hacer, Estado sin conciencia que por abandono fué creando la miseria, la insuficiencia, la falta de casas y de armonía social que hacen caer sobre nosotros los vicios de todos estos tiempos. Nosotros creamos un Estado social y aspiramos a que este Estado no pueda en sus obras ser igualado por ninguno de los que en el mundo hayan sido o puedan ser, porque este estado social se funda en tres piedras incommovibles: la piedra de la fe católica, la del servicio y lealtad a la Patria y la de la justicia entre los hombres. (Muy bien, grandes aplausos).

Pero este estado social que nosotros deseamos no hemos tenido que inventarlo; sólo ha habido que volver el limón de la civilización española, dirigiéndolo hacia sus viejas tradiciones de Trámpulas: la vía de lo católico por la que discurren aquí; hacia lo que representamos de nuestros santos padres aquella filosofía católica-social que había de inspirar nuestras obras. Al irrumperse en el siglo XVIII aquella obra social de la Iglesia de Cristo por la corrupción de las ideas enciclopedicas, vimos a parar con su indiferencia y su materialismo a los marxismos y comunismos, a los que nos que quieren ser sociales pero que no lo son. El ejemplo más reciente, lo vemos en la nación más dilatada del universo que, desde 1918 ha puesto en el frontispicio de sus instituciones la palabra social, arrastrando el panismo social, la realización de la justicia para los humildes; pero cuando se le manda al Alón do abajo, cuando vuelve a visumbrarse lo que en el interior ocurre, cuando se puede ver lo que hay detrás, no se descubre más que la miseria y la pobreza. (Muy bien, los aplausos y vitores duran largo rato). Un enorme gentío de policía ha llegado a la entrada de la miseria humana que para cuando se le manda al Alón do abajo, y se desmorona, no hay que alargar el tiempo y si ayuda es el tiempo, un extranjero, vitoreándole incesantemente.

## neo DE LAS J.O.N.S. ACCION, 1811

### amamiento Cortés

### Ministro Americanas

la cumbre de su proza... de esta ceremonia de la bandera, se ofrece a la misa por el P. Vela, del Museo Naval. En to de alzar, el "Hers" disparó las salvaniza. A continuación, pte, acompañado de sión, en la que iban de señoritas extremeadrina se trasladó y fue izada solemne bandera en el buque asi oficialmente aban canoero español. Es to fué de intensa emojó el participó el pgran fervor y entuático.

mente, en el gran P. Cristóbal Colón, inme muelles del puerto, un desfile de todas marineras y de los de Tierra y Aire. El zo objeto de cálidos a todas las fuerzas del marcial desfi, en conjunto, ha atices inolvidables.

### del Estado r portugués entrevistará Montgomery

o suscita muchos comentarios

El general Barros jefe del Estado Mayor portugués, está en el próximo viaje a Madrid para entrevistarse con el mariscal Montgomery. Se atribuye a esta entrevista una gran importancia.

### EN INGLATERRA

Los observadores dicen que el actual gobierno británico está en una situación crítica. El ministro de Defensa, sir Stafford Cripps, ha anunciado que el ejército británico está sufriendo una grave crisis de moralidad.

### ados por comer de caballo

430 personas han sido castigadas por comer caballo en malas condiciones. El gobierno británico ha tomado medidas para mejorar la higiene de la carne de caballo.

### Washington

La recuperación europea es negra de la América extendida por las potencias. Hubiesen planeado Berlín ante las Naciones Unidas. Acusando a la Unión Soviética de provocar la guerra, Marshall aseguró de decir que si estos actos hubiesen sido hechos treinta años más que suficiente de un "rompimiento". "Si en algo ha habido una paz esa ha sido soviética de Berneamente el secreto". —Efe.

### a Rusia

La recuperación europea es negra de la América extendida por las potencias. Hubiesen planeado Berlín ante las Naciones Unidas. Acusando a la Unión Soviética de provocar la guerra, Marshall aseguró de decir que si estos actos hubiesen sido hechos treinta años más que suficiente de un "rompimiento". "Si en algo ha habido una paz esa ha sido soviética de Berneamente el secreto". —Efe.





